
3 Email: 14october@14october.com

وقد عبر المزارعون عن تقديرهم 
البالغ لفخامة الرئيس علي عبدالله 
صالح رئيس الجمهورية لتشجيعه 

المادي والمعنوي لزراعة الحنطة . 
وخلال مشاهدته لعمليات الحصاد 
المحصول  نوعية  على  والاط���لاع 
ه��ادي  منصور  عبدربه  الاخ  عبر 
نائب رئيس الجمهورية عن سروره 
العميق بهذا المشهد الرائع والمبشر 
بمستقبل لانتاج مادة القمح ، وقال 
المشروع مهم جدا  نعتبر هذا  اننا 
وسنبذل الجهود الحثيثة في الدفع 
هذا  ينحو  م��زارع  لكل  والتشجيع 
وان  خاصة  جدية  بصورة  الات��ج��اه 
انواع  بكل  زاخ��رة  اليمنية  الأرض 
واهمها  الغذائي  ال��زراع��ي  الانتاج 
اليوم مادة القمح”، مؤكدا ان الحكومة 
ممثلة بوزارة الزراعة والري ستقدم 
والمساعدة  ال��دع��م  اش��ك��ال  كافة 
عن طريق تقديم البذور المحسنة 
الزراعية  والآلات  المعدات  وتقديم 

الحديثة.  
واشار في كلمة دونها في سجل 
بنك  تقديم  امكانية  الى  الزيارات 
التسليف التعاوني الزراعي القروض 
المبرمجة والميسرة ، مؤكدا ان ما 
على  ومتمنيا  القلب  يفرح  شاهده 
كافة الاستثمارات الزراعية الاستفادة 
احمد عوض  المستثمر  من تجربة 
بزراعة هذه  التوسع  المعمري في 
عن  معبرا  المهمة  الغذائية  المادة 
خمس  خلال  الانتاج  بتطوير  ثقته 
سنوات اذا ما تم تكثيف الاهتمامات 
الحكومية والمجتمعية نحو ذلك .. 
مشيرا الى ان إنتاجنا من هذه المادة 
اجمالي  من  بالمائة   15 يتجاوز  لا 

احتياجات البلاد من مادة القمح. 
الرئيس  نائب  الاخ  زار  ذلك  بعد 
جسر حيد قاسم الذي يقع في طريق 
القادمة  السيول  ملتقى  في  تريم 
من الغرب والجنوب ويربط المناطق 
طوله  ويبلغ  والصحراء  الشرقية 
حوالي ثلاثمائة متر ، كما زار مشروع 
وتفقد  المغطاة  الرياضية  الصالة 

عام  مدير  الحداد  حسين  الدكتور 
مكتب الصحة وابراهيم الكاف مدير 
المستشفى الى ايضاحات حول تلك 
القدرات  الحديثة ومدى  التجهيزات 

الاستيعابية.
وقد اكد نائب الرئيس على اهمية 
بذل الجهود من اجل تقديم افضل 
الخدمات الطبية والصحية ومساعدة 
الناس في هذا الجانب الذي يعتبر من 
الاساسات الحياتية خصوصا وقدرات 
العمليات  تنفيذ  في  المستشفى 
الكبرى والصغرى الذي تتبعه عدد 
مناطق  مختلف  ف��ي  المراكز  م��ن 

الوادي والصحراء . 
وفي قسم الحروق اطلع الاخ نائب 
تجهيزاته  على  الجمهورية  رئيس 
الحديثة مستعماً من الدكتور محمد 
علي العيدروس رئيس المركز الى 
اي��ض��اح��ات ح��ول م��ا يشتمل عليه 

المركز من تجهيزات . 
وقد حث الاخ نائب الرئيس على 
على  المركز  بهذا  العناية  اهمية 
اعتبار ان الحروق تمثل ازعاجا كبيرا 
لابد  ولذلك  المصاب  وخطيرا على 
من العناية بصورة اكبر حول هذا 

الجانب . 
وفي مدينة سيئون ايضا زار الاخ 
الرياضي  الاس��ت��اد  الرئيس  نائب 
استاد  اكبر  يعتبر  وال��ذي  بالمدينة 
ري��اض��ي ف��ي ال��ي��م��ن، حيث يتسع 
وبمواصفات  متفرج  ألف  لخمسين 
وعالية  دول��ي��ة  وه��ن��دس��ي��ة  فنية 
المستوى وبتكلفة استثمارية تقارب 

ملياري ريال . 
بعد ذلك حضر الاخ عبدربه منصور 
ه���ادي ن��ائ��ب رئ��ي��س الجمهورية 
اللقاء الموسع الذي عقد في قاعة 
الاحتفالات والمؤتمرات في المجمع 
حيث  سيئون،  بمدينة  الحكومي 
تحدث الاخ نائب رئيس الجمهورية 
معرباً عن سعادته بهذا الجمع الكبير 
الذي يعكس الحفاوة الحميمة ، ناقلا 
ابناء  إل��ى  خلالهم  وم��ن  للحضور 
محافظة حضرموت الوادي والصحراء 

والصحراء والسلطة المحلية وعلماء 
واعيان وكافة الشرائح الاجتماعية 
بالاخ نائب رئيس الجمهورية عبدربه 
منصور هادي وقال: “ هذه المنطقة 
من الوطن اليمني الأعز التي نعمت 
في العهد الوحدوي الميمون وفي ظل 
الرعاية والاهتمام التي اولاها ويوليها 
والديمقراطية  الوحدة  راع��ي  إي��اه 
والتنمية فخامة الاخ الرئيس علي 
الجمهورية  رئيس  صالح  عبدالله 
بالجهد التنموي التحديثي للمنطقة 
وال��ذي يلمسه المواطنون في كل 
اوجه الحياة في الطريق والمدرسة 
والمستشفى، في الكهرباء والمياه 
وسائر البنى التحتية، في الاستقرار 
والنماء والامن والامان في الاستثمار 
وجه  معه  ليغدو  التنموي  والعطاء 
وادي حضرموت مشرقا باسما واكثر 
قدرة واستعداد وعطاء في مسيرة 
البناء والتنمية الحثيثة التي يشهدها 

الوطن منذ تحقيق وحدته الغراء. 
واض��اف: “ ان الاج��راءات الحكيمة 
باتجاه  الرئيس  الاخ  يتخذها  التي 
المحلية  ال��س��ل��ط��ات  اداء  ت��ع��زي��ز 
والحكم المحلي الواسع الصلاحيات 
ودعم اداء الادارات المحلية تنفيذا 
الانتخابي  البرنامج  لمصفوفة 
واسترشادا  الرئيس  الاخ  لفخامة 
بها، حيث ستظل هذه الاجراءات هي 
الملاذ الامثل لتحقيق اكبر قدر من 
العطاء التنموي من قبل التشكيلات 
تقتنع  التي  المحلية  الاجتماعية 
ادائها  مستوى  بان  راسخا  اقتناعا 
الاكيد  بالنفع  سيعود  واخلاصها 
لان  بها  وسيدفع  مجتمعاتها،  على 
تحرص على ان يكون انخراطها في 
بناء مجتمعها وتنميته مبدعا وخلاقا 
وموطدا لهذه السلطة ودافعا بها الى 
الوطنية  واهدافها  غاياتها  تحقيق 
السامية وستكون هذه البنى الدنيا 
دعامات ارس��خ واق��وى لبناء وطني 

مزدهر ونشط . 
وقال الوكيل الجنيد “ مثلما اسلفت 
ف��ان خير ال��وح��دة ورع��اي��ة قائدها 
السياسية  ومعه معاليكم والقيادة 
وس��ادر  وج��زي��ل  وارف  والحكومة 
والارض  الانسان  على  بانجازاته 
في وادي حضرموت وصحرائه، فقد 
بلغ عدد المشاريع المنفذة والجاري 
تنفيذها في مختلف مديريات الوادي 
خلال العام المنصرم 2007م بلغت 
مالية  بمخصصات  مشاريع   406
اجمالية بلغت عشرة مليارات و618 
مليون ريال وبلغ حجم الانفاق عليها 
ريال  مليون  و82  مليارات  ثمانية 

بنسبة تنفيذ 80 بالمئة . 
البرنامج  ان  ال��ى  الوكيل  واش��ار 
الاس��ت��ث��م��اري ل��م��دي��ري��ات وادي 
مشاريع  من  والصحراء  حضرموت 
السلطة المحلية خلال العام الحالي 
2008م تضمن 216 مشروعا بكلفة 
اجمالية 929 مليون ريال, كما بلغ عدد 

نسبة الانجاز فيها والبالغ حوالي 60 
بالمائة وبتكلفة استثمارية قدرها 
ثلاثمائة مليون ريال، وحث الجهات 
الاس��راع  على ض���رورة  المسؤولة 

بانجاز المشروع بحدود هذا العام . 
ودشن الاخ عبدربه منصور هادي 
محافظ  هاجر  عبدالله  طه  ومعه 
حضرموت العمل في مشروع صالة 
والمغادرة  للوصول  سيئون  مطار 
بتكلفة استثمارية تقارب مليار ريال، 
كما افتتح مركز الطورئ بمستشفى 
سيئون العام، مطلعاً على تجهيزات 
المركز من الادوات والمعدات الحديثة 
الخاصة  الجديدة  السيارات  وأطقم 
نائب  استقبال  في  وكان  بالمركز، 
الرئيس جموع كبيرة من المرحبين 
بزيارته مرددين الأهازيج والزوامل 
عن  المعبرة  الشبواني  ورق��ص��ات 
عظمة ال��ع��ط��اء ف��ي ظ��ل ال��وح��دة 
المباركة، والمؤكدة ان وحدة اليمن 
في  وثابتة  الجبال  رس��وخ  راسخة 
رسوخا  وازدادت  والعقول  القلوب 
منذ انبلاج الثاني والعشرين من مايو 

المجيد عام 1990م, 
وامتزجت عبارات الترحيب ومظاهر 
الحفاوة والسعادة مع دوي الطبول 
ورقصات وأهازيج الفرح التي قدمتها 
فرقة سيئون للفنون الشعبية ، فيما 
عبر حضور والتفاف المشائخ والأعيان 
والشخصيات الاجتماعية عن حرص 
الجميع وتأكيدهم على مضي مسيرة 
البناء والانجاز التي شملت كل مناحي 
الحياة في وطن الثاني والعشرين من 

مايو العظيم.. 
بعد ذلك قام الاخ عبدربه منصور 
هادي بقص الشريط إيذانا بالافتتاح 
الطوارئ  قسم  لمشروع  الرسمي 
بمستشفى سيئون العام والذي تبلغ 
تكلفته الاستثمارية اكثر من 220 
مليون ريال ، حيث اطلع الاخ النائب 
على تجهيزات القسم وغرف العمليات 
والعناية المركزة وسعة قسم الرقود 
وتخطيط  والمناظير  والمختبرات 
الجهد، مستمعا من  القلب واختبار 

تحايا فخامة الرئيس على عبد الله 
صالح رئيس الجمهورية.

وقال: “ لمسنا خلال هذه الزيارة 
المنجزات  من  الكثير  الواقع  على 
التنموية على طريق تحقيق النهوض 
بكافة الجوانب التنموية، وكلنا نعرف 
أن برنامج فخامة الرئيس علي عبد 
الله صالح يحوي في طياته معالجات 
واسعة وكثيرة تنموية واقتصادية 
وسياسية واليوم زرنا أكبر مشروع 
زراعي تنموي لزراعة القمح، ولقد 
ويفرح  الخاطر  يسر  منظراً  ك��ان 
القلب, ولابد من المضي الجاد في 

طريق تحقيق الأمن الغذائي.” 
ن���ائ���ب رئ��ي��س  واض������اف الأخ 
الجمهورية:” لاشك اننا نطمح إلى 
وعلى  والانجاز  الإنتاج  من  المزيد 
مختلف الصعد.. معرباً عن ارتياحه 
بمستوى ما تحقق، منوهاً إلى أنه 
تم انجاز 80 في المائة من مشاريع 
الطرق تقريباً في مديريات الوادي 
والصحراء  التي نعلم مدى تباعدها 
وكيف كانت في الماضي يستحيل 
إسعاف أي مريض من منطقة بعيده 
إلى سيئون مثلا لصعوبة المواصلات 

وعانينا كثيراٌ من هذه المشاكل . 
ودعا الأخ نائب الرئيس السلطة 
مسئولياتها  تحمل  إل��ى  المحلية 
كاملة تجاه عجلة التنمية والنهوض 
وقال” ربما تبدأ من هذا العام عملية 
نقل المخصصات المالية للمشاريع 
الصغيرة والمتوسطة في طريق نقل 
المحافظات  إلى  كاملة  الصلاحيات 

والمديريات وإنهاء المركزية” . 
القريب  الجميع  على  واض���اف: 
ثوابت  هناك  بأن  يعي  ان  والبعيد 
حمراء،  خطوط  ونعتبرها  وطنية 
النظام الجمهوري والوحدة الوطنية 
لهم  ونؤكد  الديمقراطي   والنهج 
جميعا بأن الزمان قد تغير ولم يعد 
هناك محاور أو أحلاف أو حرب باردة، 
يلعب  ومن  آخر  زمن  اليوم  الزمن 
خارج الاطار الطبيعي للديمقراطية 

والنظام والقانون سيخسر . 
ال��ى ان المؤتمر الشعبي  واش��ار 
العام قد اتخذ قرارا واتجاها باتجاه 
اليها  يتوق  التي  الاصلاحات  كافة 
شعبنا وهذا لا رجعة فيه اذا كانت 
الاح���زاب وال��ق��وى السياسية معنا 
والسعة  الرحب  على  وسهلا  فأهلا 
بعيدا عن المماحكات او الادع��اءات 
التي جعلتنا نراوح في نفس المكان 
، وقال: “ نحن لا ننكر السلبيات هنا 
وهناك ونريد العمل للإصلاح الشامل 
المشروع  هذا  لتحقيق  وطموحين 
الكبير والمطلوب من الجميع الحفاظ 
على الامن والاستقرار فهو اساس 

البناء والتنمية . 
وكان الأخ احمد جنيد الجنيد وكيل 
المحافظة لشئون الوادي والصحراء 
قد القى كلمة في اللقاء رحب فيها 
باسمه واسم مواطني وادي حضرموت 

مشروعاً   174 المركزية  المشاريع 
بكلفة اجمالية ثمانية مليارات و489 

مليون ريال . 
وق���ال: إن الإن��ج��ازات المحققة 
في  يلمسها  أن  الناظر  يستطيع 
صعيد،  من  وأكثر  مجال  من  أكثر 
بلغ  التحتية  البنية  م��ج��ال  ففي 
إجمالي الطرق المسفلتة في وادي 
حضرموت إلى عام 2007م ما طوله 
بلغت  بينما  م��ت��راً  كيلو    /1680/
الطاقة التوليدية للكهرباء في وادي 
حضرموت /72/ ميغاوات منها /20/ 
ميغاوات يتم توليدها عبر مشروع 
)أجريكو(  الطاقة من شركة  شراء 
البريطانية وينتظر الجميع أن يكون 
العام الحالي منطلقاً لمشروع إنشاء 
بطاقة  الجديدة  التوليدية  المحطة 
/50/ ميجاوات التي أمر بها فخامة 
الرئيس على عبد الله صالح رئيس 
المتزايد  الطلب  لتلبية  الجمهورية 

للطاقة في المنطقة . 
بالنسبة  الجنيد  الوكيل  واوض��ح 
والخدمات  البشرية  التنمية  لمجال 
الاساسية  المدارس  عدد  بلغ  فقد 
والثانوية ورياض الاطفال في وادي 
حضرموت والصحراء 294 مدرسة, 
ولتلبية هذا التنامي المتسارع في 
خلال  تم  العام  بالتعليم  الالتحاق 
العام المنصرم 2007م تنفيذ 167 
مشروعا تربويا جرى بموجبها رفد 
بما  للمدارس  الاستيعابية  السعة 
دراسيا  صفا   177 و  ألف  مجموعة 
ومن المقرر أن يتم رفد هذه السعة 
أيضا خلال العام الحالي 2008م ب�90 
صفا عبر 25 مشروعا تربويا ضمه 
البرنامج الاستثماري للعام الحالي 
بينما من المقرر أن يشهد التعليم 
الفني والتدريب المهني خلال العام 
الحالي تطورا في مجال رفد السوق 
الوطنية بالكوادر المتوسطة بإدخال 
البيطري  الزراعي  التقني  المعهد 
التشغيل  مجال  القطن  مدينة  في 
تنظيم  في  التوسع  إلى  بالاضافة 
ال����دورات القصيرة ف��ي ع��دد من 

المجالات لقطاع المرأة .. 
وحث الوكيل الجنيد على ضرورة 
بإنشاء  القاضية  التوجيهات  تنفيذ 
بالبنات  خاصة  كلية  وفتح  جامعة 
في وادي حضرموت ولما من شأنه 
تعزيز الواقع التعليمي والأكاديمي 
من  ع��دد  ومعالجة  المنطقة  ف��ي 
المشكلات التعليمية المزمنة وأهمها 

ضعف تعليم الفتاه الجامعي . 
وبالنسبة لمجال الشباب والرياضة 
اشار الى ان الأعمال الإنشائية في 
سيئون  بمدينة  الرياضي  الإستاد 
تجري على قدم وساق وكذلك الأمر 
نفسه في الصالة الرياضية المغلقة 
وهما مشروعان ضخمان يتوقع أن 
يكون لهما أثر طيب على الرياضة 
المستقبل،  في  الشبابي  والعمل 
بناء  مشاريع  من  عدد  إلى  ليضافا 

الأهلية وتسوير  الأن��دي��ة  م��ق��رات 
منشات وكذا صرف مواقع لعدد من 
الأندية لاستثمارها كروافد تمويلية 
لنشاطها وتغطية التزاماتها المالية 

على التوسع في هذا النشاط . 
وف���ي ال��ق��ط��اع ال���زراع���ي ق��ال 
فخامة  دع���وة  ان  الجنيد  الوكيل 
رئيس الجمهورية إلى التوسع في 
استزراع القمح شكلت حافزاً لزيادة 
زادت  الحيوي حيث  المحصول  هذا 
المساحة المزروعة من القمح وتم 
انتقاء البذور الكفيلة بعائد موسمي 
أغزر من قبل مركز البحوث الزراعية 
، مشيراً الى ان المؤسسة الاقتصادية 
الماضي  السبت  يوم  بدأت  اليمنية 
في شراء المحصول من المزارعين 
اللجان  بينما  بسعر تشجيعي مجزٍ 
الأخ  توجيهات  بتنفيذ  ال��خ��اص��ة 
الخاصة بتوزيع  الجمهورية  رئيس 
أراضي زراعية على الشباب تعمل 
التنفيذية  اللمسات  وض��ع  على 
الأخيرة للتنفيذ العملي للقرار بعد 
قيامها بحصر الأراضي المستهدفة 
بالتوزيع, وتوزيع استمارات الطلبات 
ومطابقتها  لغربلتها  الشباب  على 
الى  داع��ي��اً   ، ال��ص��رف  بمواصفات 
ليعمل  الوديعة  منقذ  عمل  تعزيز 
على مدار الساعة تخفيفاً لمعانات 
المواطنين وتيسيراً لتنقلاتهم من 
وإلى الوطن ..كما دعا الى تفعيل 
والصناعية  الاستثمارية  المنطقة 
الاقتصادي  دوره��ا  لتؤدي  بالمنفذ 
في  إننا  وق��ال”   . الواعد  والتجاري 
السلطة المحلية نضع نصب أعيننا 
للبرنامج  والخلاق  الصادق  التنفيذ 
رئيس  الأخ  لفخامة  الان��ت��خ��اب��ي 
الجمهورية باعتباره برنامج العمل 
التنفيذية  الهيئات  لكافة  الأساسي 
والرؤية المجسدة لطموحات الواقع 
الوطني من منظور الحاجة الفعلية 
لا الترف الإنتخابي الزائف, ولهذا فإن 
منطلقاتنا في التعامل مع ما جاء في 
تماماً  مطابقة  البرنامج  مصفوفة 
للأبعاد الوطنية والشعبية السامية 
التي اخذ فخامة الأخ الرئيس على 

نفسه تحقيقها. 
حضرموت  محافظ  اللقاء  حضر 
طه عبدالله هاجر ووكيل المحافظة 
لشئون ال���وادي وال��ص��ح��راء احمد 
الجنيد وعضو مجلس النواب سعيد 
الشورى  مجلس  وعضوا  باحقيبه 
محمد حسين العيدروس واحمد عبيد 
بن دغر ووكيل وزارة الداخلية اللواء 
الركن محمد عبدالله القوسي وقائد 
المنطقة العسكرية الشرقية اللواء 
ومدير  محسن  علي  محمد  الركن 
عام مكتب التربية والتعليم الدكتور 
محمد فلهوم واعضاء الهيئة الادارية 
بالمجالس المحلية والمكتب التنفيذي 
وال��ق��ي��ادات الاداري����ة والعسكرية 
الاجتماعية  والشخصيات  والعلماء 

والمشائخ والأعيان. 

متابعات إخبارية
Email: 14october@14october.com

❊ تقع أشهر الصحف العالمية 
في أخطاء لغوية أو فيما يتعلق 
وأماكن،  أشخاص  بأسماء 
وم��ع ذل��ك ت��ق��ول روابطها 
إنه من الضروري  الصحفية 
ت��ف��ادي ال��وق��وع ف��ي أخطاء 
كهذه لأنها تضر بمصداقية 
فما  القارئ,,  لدى  الصحيفة 
إن أعرف أن الصحيفة كتبت  
اسمي خطأ،حتى أسارع إلى 
عدد  فكم  لها..  تباً  القول: 
الأخطاء الأخرى التي لا أعرفها 
وقعت فيها في العدد الصادر 

اليوم؟!
أن الأخ��ط��اء  وع��ن��دي    ❊
المقصودة  المقصودة وغير 
هيأ الله لها مكاناً خصباً على 
اليمنية،  الصحف  صفحات 
والأهلية، لا  الحزبية  خاصة 
تقرأ  العالم..  في  لها  نظير 
مثلًا “وكان رحمه الله ضخماً 
و”بعد  كيلومتراً”،   80 يزن 
النجاح الذي حققه حزب الله 
في جنوب الله”! ،”وبحث مع 
الألمانية”  أل��ب��رت  م��س��ؤول 
ريش  )ف��رد  منظمة  يقصد 
خذر  “الشائعة..  و  أيبرت(.. 
ح���ذر..  أي  ال���ق���رآن”  منها 

وهكذا..
❊ وم���رة ن��ش��رت صحيفة 
إن   ”: يقول  خبراً  حكومية 
ال��رئ��ي��س س��ي��ق��وم ال��ي��وم 
بزيارة للمملكة يجري خلالها 
مباحثات مع خادم الحرمين 
بن  فهد  الملك  الشريفين 
كان  بينما  ع��ب��دال��ع��زي��ز”.. 
الملك فهد قد توفي قبل عدة 
أشهر!.. وتقرأ في خبر “في 
في  الواقعة  البريقة  مدينة 
إطار مشروع ف��ردوس عدن 
كلها  فالبريقة  السياحي”، 
وضعها المحرر داخل مشروع 
الفردوس الذي يقع على أمتار 

من أرض البريقة..
صحيفة  ف���ي  وت���ق���رأ    ❊
م��ع��ارض��ة خ��ب��راً ي��ق��ول إن 
الشرطة اعتقلت متظاهرين 
من جمعية الشباب العاطلين 
معظم  وأن  ال��ع��م��ل  ع���ن 
يتجاوز  لا  أطفالًا  المعتقلين 
عمر أحدهم 15 سنة,, ولاحظ 
وأطفال..  شباب..  التناقض 
وعاطل عن العمل.. فما دخل 
الأطفال بالشباب والعطالة.. 
ثم تقرأ : “واعتدت الشرطة 
على الذين تجمعوا عند باب 
الشركة مطالبين بحقهم في 
ف��رص عمل  الحصول على 
وكان من بين المعتدى عليهم 
بكرسي  يسير  عاجز  رج��ل 

متحرك “!!
خاطب  أح��م��ق  خطيب   ❊
ولا  الله  ات��ق��وا   “ المصلين: 
تتساهلوا في صغائر الذنوب، 
فالله تعالى أهلك قوم النبي 
 500 ثمنها  بناقة  ص��ال��ح 
دينار”.. فصار الناس يسخرون 
منه ويسمونه “مقوم الناقة” 
صالح  ن��اق��ة  إن  أدراه  فما 
500 دي��ن��ار؟.. مثل  تساوي 
هذا ظهرت المعارضة  فور 
إعلان الحكومة زيادة رواتب 
 3000 مقدارها  الموظفين 
ريال � بمظهر “مقومي الخبز” 
فالإصلاح قال إن هذه الزيادة 
لا تكفي “لأكثر من 150 قرص 
وقال  هكذا  شهرياً”..  خبز 
الاشتراكي “المبلغ لا يكفي 
لأسرة  ليومين  خبز  لشراء 
4 أف���راد”! كيف  مكونة من 
حسبوها بهذه الدقة؟.. شغل 
السياسة  أنستهم  مقومين، 

أبسط دروس الحساب.

في�صل ال�صوفي

ضروب الأخطاء الصحفية

تفقد عدد من المشاريع التنموية والخدمية والزراعية بوادي حضرموت:

نائب الرئي�س يوؤكد على ت�صجيع الا�صتثمار الزراعي  لزيادة مح�صول القمح 

الثلاثاء 25 مارس  2008 م - العدد ) 14063( السنة الأربعون

❊ �صيئون/�صباأ: 

تفقد الاخ عبدربه منصور هادي نائب رئيس الجمهورية امس وضمن اطار جولته في مناطق 
محافظة حضرموت ، سير العمل في عدد من المشاريع الخدمية والرياضية والزراعية بوادي 

حضرموت والتي يجري العمل فيها على قدم وساق وفقا لما هو مخطط ومرسوم لها . 
واستهل نائب الرئيس جولته التفقدية بزيارة المشروع الزراعي لتطوير انتاج زراعة القمح في 
منطقة سويري القريبة من مدينة سيئون والمسمى مشروع الحزمة التكنولوجية لتوسيع محصول 
القمح كلينسون، حيث شهد عمليات الحصاد الحديثة لمحصول القمح، مستمعا من المستثمر 
الزراعي احمد عوض المعمري الى ايضاحات تفصيلية حول تطوير وتوسيع رقعة زراعة القمح 
في المنطقة الذي اشار الى وصول انتاج الهكتار الواحد الى خمسة أطنان من القمح من البذور 
المحسنة مسجلا زيادة كبيرة، وقد تم تزويد الفين واربعمائة مزارع بالبذور المحسنة في هذا 
الوادي الذي يشتمل على خمسين هكتارا من زراعة القمح المحسن قابلا للتوسع بصورة اكبر 

كل عام إن شاء الله . 

جهود فخامة الرئيس القومية تعبر عن مستوى التزام اليمن وقيادته تجاه الأمة وقضاياها  
عبدالغني في مستهل جلسة للشورى  يناقش فيها واقع التعليم الفني والتدريب المهني :

❊ �صنعاء/�صباأ:
اجتماعه  أولى جلسات  الاثنين عقد  الشورى امس  بدأ مجلس 
الخامس من دورة انعقاده السنوية الأولى للعام الحالي 2008 برئاسة 
الأخ عبد العزيز عبد الغني ، رئيس مجلس الشورى وذلك لمناقشة 

موضوع واقع التعليم الفني والتدريب المهني.
واستهل رئيس مجلس الشورى الجلسة  بكلمة عبر فيها عن مباركة 
مجلس الشورى للجهود التي بذلها فخامة الأخ الرئيس علي عبد الله 
صالح ، رئيس الجمهورية من أجل التوفيق بين الفرقاء السياسيين 
الفلسطينيين وبالأخص فصيلي السلطة الوطنية الفلسطينية فتح 
وحماس، اللذين وقعا أمس برعاية فخامته صيغة “إعلان صنعاء”  
والذي يقضي بموافقة الفصيلين على إجراء حوار على أساس المبادرة 

اليمنية.
 وقال: “ إن من شأن هذا الحوار أن يوصل فتح وحماس وكافة 
الفصائل الفلسطينية إلى مرحلة يتوحد فيها  الصف الفلسطيني من 
أجل مواجهة استحقاقات المرحلة الراهنة والمقبلة والانتصار لخيار 
الشعب الفلسطيني في الحرية والاستقلال وإقامة الدولة الفلسطينية 

وعاصمتها القدس الشريف”.
وأضاف: “ إن جهود فخامة الاخ الرئيس المبذولة في هذا الاتجاه تعبر 
عن مستوى التزام اليمن وقيادته تجاه الأمة وقضاياها، وحرصهما 
على لم الشمل وتوحيد الطاقات وتعزيز فرص العمل المشترك بين 

الدول العربية.
بعد ذلك قدمت لجنة التربية والتعليم والبحث العلمي تقريرها عن 
واقع التعليم الفني والتدريب المهني والذي تضمنت أجزاؤه الثلاثة 
تشخيصاً للوضع الراهن للتعليم الفني والتدريب المهني وتحليل 
للبيئة الخارجية والداخلية لهذا النوع من التعليم وتقديم مقترحات 

لتعزيز مسيرة نموه وتطوره.
وفي سياق تحليله للبيئة الخارجية للتعليم الفني والتدريب المهني ، 
قدم التقرير لمحة عامة عن التعليم الفني والتدريب المهني ، ومفهوم 
هذا النوع من التعليم ، والمسارات التقنية والمهنية التي تقدم عبر 

مؤسساته التعليمية 
الفني  التعليم  الرؤية الإستراتيجية لوزارة  التقرير  واستعرض 
والتدريب المهني والتي تسعى من خلالها إلى تحقيق التوازن بين 
كل من التعليم الثانوي والجامعي من جهة والتعليم الفني والتدريب 
المهني  من جهة أخرى ، من خلال رفع معدلات الالتحاق بالتعليم 
الفني والتدريب المهني ، كما تطرق الى تأثير عوامل البيئة الخارجية 
على واقع هذا التعليم ، وخصوصاً العوامل السياسية والاقتصادية 
العوامل  وكذا  والتكنولوجية  والمعرفية  والتعليمية  والسكانية 
التشريعية والقانونية  ومصادر التمويل والمستفيدين وسوق العمل، 

والمنافسين والشركاء.
وفي سياق تحليل التقرير للبيئة الداخلية للتعليم الفني والتدريب 

وبما يسهم في التقليل من نسب العاطلين في ظل مؤشرات تؤكد أن 
هذه المشكلة لا تخص اليمن فقط وانما مختلف الدول العربية.

من جانبه أفاد الاخ عبد الوهاب العاقل ، نائب وزير التعليم الفني 
والتدريب المهني ، أن الوزارة تنفذ برنامجاً طموحاً ، سيتم بموجبه 
إدخال ما بين 40 �� 50 مؤسسة تعليم فني وتدريب مهني إلى 
الخدمة وهو ما سيسرع في الإيفاء بأهداف الإستراتيجية بحلول 

العام 2010.
التعليم  وسيواصل المجلس مناقشاته للتقرير الخاص بواقع 
الفني والمهني في الجلسة التي يعقدها اليوم الثلاثاء بمشيئة الله 

تعالى.   
وكان مجلس الشورى قد استعرض محضر جلسته السابقة وأقره 
وذلك في جلسته ليوم أمس التي حضرها من الجانب الحكومي 
الدكتورة أمة الرزاق علي حُمَّد ، وزير الشئون الاجتماعية والعمل 
والأخ عبد الوهاب العاقل، نائب وزير التعليم الفني والتدريب المهني 
و الدكتور علي محمد أحمد، وكيل وزارة الشئون الاجتماعية والعمل 
لقطاع علاقات العمل، و محمد أنس الارياني ، الوكيل المساعد 
لقطاع القوى العاملة بالوزارة ويحيى محمد الحكيم، رئيس النقابة 
العامة للتعليم الفني والتدريب المهني وأمين عام النقابة وعدد من 

المسئولين في الجهات ذات العلاقة.

المهني، عرض جملة من العوامل المؤثرة في البيئة الداخلية لهذا 
النوع من التعليم والتي شملت الموارد البشرية والمالية والفنية ، 
وإستراتيجية نظام التعليم ، والأداء الحالي لمنظومة التعليم الفني 

والتدريب المهني.
وفي ضوء تحليله للبيئة الخارجية والداخلية للتعليم الفني والتدريب 
المهني ، خلص التقرير إلى جملة من المخرجات أوضح من خلالها 
وجود فرص متاحة يمكن الاستفادة منها في النهوض بواقع التعليم 
الفني والتدريب المهني ، الى جانب توفر نقاط قوة تدعم هذا النوع 
من التعليم تتمثل في منظومة التشريعات والاستراتيجيات ونظم 

المعلومات وتزايد الاعتمادات المالية.
كما خلص التقرير إلى جملة من الاستنتاجات والتوصيات التي أكدت 
أهمية تعزيز القدرات المؤسسية والتنظيمية لقطاع التعليم الفني 
والتدريب المهني وإعادة هيكلته ليستجيب للاحتياجات التدريبية 
لقطاع الأعمال والمجتمع ، حيث أوصى بالتوسع في إنشاء المعاهد 
الفنية والمهنية وكليات المجتمع وإعادة تأهيل القائم منها، وتوسيع 
الشراكة بين قطاعي التدريب والعمل والإنتاج لمواكبة التطورات 
العلمية والتكنولوجية وتنويع الخبرة التقنية، وإنشاء معاهد نوعية 
وتخصصات تناسب المرأة وتشجع التحاق الفتيات بهذا النوع من 

التعليم.

كما أوصى التقرير باعتماد مبدأ القاعدة العريضة التي يُبنى 
عليها التخصص الضيق عند بناء البرامج والمناهج بهدف توسيع 
قاعدة المعارف والمعلومات والمهارات التي يزود الدارس بها ، وإعداد 
برامج موجهة للعاطلين عن العمل، ورفع وتطوير القدرات العلمية 
للكادر التعليمي والإداري في وزارة التعليم الفني والتدريب المهني، 
والتقييم المستمر لإستراتيجية التعليم الفني والتدريب المهني 
والتطوير المستمر لأداء مؤسسات التعليم الفني والمهني وتسييرها 

بالأساليب العلمية الحديثة.
وخلال جلسة مجلس الشورى تحدثت الدكتورة أمة الرزاق علي 
مَّد، وزير الشئون الاجتماعية والعمل حيث أشادت بما تضمنه  حُُ
التقرير واعتبرته إضافة مهمة في سياق الإسهامات الهادفة إلى 
تحسين مخرجات التعليم الفني والمهني والارتقاء بمنظومة العمل 
والعمالة ، موضحة ان مخرجات التعليم على المستوى العام والفني 
هما محل عناية الوزارة لارتباطهما بحاجات سوق العمل المحلي 

والخارجي.
واشارت إلى أن التقرير يناقش قضيتي  التعليم والعمل اللتين 
تحتلان مقام الأولوية في اهتمام الحكومة ، مستعرضة الجهد الذي 
تبذله الوزارة من أجل تأمين فرص عمل لليمنيين في السوق المحلية 
والأسواق المجاورة ووعيها بمتطلبات تعزيز هذه الفرص لليمنيين ، 


